



VA! VALLADOLID
ciudad amiga

Descubre Valladolid / Organiza tu visita / Qué hacer / Comer y beber / Valladolid es cultura

Aprende español

Los estudiantes de español encontrarán en Valladolid la ciudad con fama de ser el lugar en el que se habla el español más puro. Una ciudad segura, cómoda y con todos los servicios a su disposición.

VALLADOLID

Valladolid, español 100%

El idioma español es patrimonio principal de Valladolid y su provincia. La tradición humanística de la ciudad, junto con su Universidad, la incesante vida cultural, la actividad industrial y económica y sus gentes, mejora y enriquece el aprendizaje y la experiencia de los estudiantes y hacen de Valladolid un lugar propicio para el estudio del idioma español.

Valladolid es una ciudad segura, cómoda y con todos los servicios a tu disposición. Es la capital de Castilla y León y su centro universitario (con más de 25.000 estudiantes universitarios), industrial, tecnológico y cultural. Descubre una ciudad con siglos de historia, pero con una vibrante vida cultural contemporánea y modernas comunicaciones nacionales e internacionales.

Dos capturas de pantalla de la página de turismo y cultura de Valladolid, info.valladolid.es, en la que se ofrecen algunos datos falsos o inexactos sobre la ciudad vallisoletana.

El Ayuntamiento de Valladolid utiliza datos falsos para atraer estudiantes de español

El socialista Puente mantiene la política de publicidad engañosa de su predecesor De la Riva sobre la capitalidad universitaria y de la Región para competir con Salamanca

M.D. | SALAMANCA

La entrada del socialista Óscar Puente a la Alcaldía de Valladolid hacía pensar que cambiaría el talante y el proceder del Ayuntamiento de la ciudad vallisoletana en comparación con su predecesor, León de la Riva. Este último, hombre impulsivo y polémico, no dudó en ningún momento en alardear a través de páginas web y de publicaciones que Valladolid era la capital de Castilla y León, pese a que ninguna ley, decreto o norma regional así lo establece. Un error, a sabiendas, que Óscar Puente ha mantenido en el portal de turismo de Valladolid y que incluso ha aumentado ofreciendo datos falsos o inexactos con el objetivo de atraer alumnos de español. La web asegura, por ejemplo, que allí se habla el mejor castellano del país y que la ciudad del Pisuerga es el centro universitario de la Comunidad.

Afirmaciones de tal contundencia resultan llamativas porque los números, la legislación o los trabajos científicos no corroboran tales aseveraciones. Errores, eso sí, que tienen un claro

fin. Ganar atractivo de cara a posibles extranjeros que quieran aprender español, un apartado en el que Salamanca reina con holgura en la Comunidad. Recibe 33.000 estudiantes de español al año, mientras que Valladolid se mueve alrededor de los 4.000. Además, la capital salmantina

cuenta con los prestigiosos cursos de español de la Universidad de Salamanca y con 16 academias con la acreditación del Instituto Cervantes, por solo 6 en Valladolid.

El primer error de bulto, con los números es la manos, se encuentra en la afirmación de que

Valladolid es el centro universitario de Castilla y León. Los datos, en cambio, muestran una situación bien distinta. El portal de turismo afirma que las dos universidades vallisoletanas cuentan con más de 25.000 estudiantes. De acuerdo a los datos oficiales de la Junta, este curso ambas suman 24.037 —21.636 la pública y 2.401 la privada—, un volumen de alumnos que está muy por debajo del que ostenta Salamanca. La universidad más antigua de España tiene matriculados este curso a 25.031 estudiantes, mientras que la Pontificia cuenta con 4.090. En total hacen 29.121, por lo que asegurar que Valladolid es el centro universitario de la Región resulta demasiado pretencioso a la vista de los números.

Otra afirmación fácil de refutar es la de Valladolid como capital de Castilla y León, una consideración que no existe de forma oficial. El Estatuto de la Región en ninguno de sus artículos hace referencia a esta supuesta capitalidad. De hecho, ni siquiera fija qué ciudad o ciudades han de ser las sedes de los diferentes ór-

ganos de gobierno de la Comunidad. Por este motivo, el entonces presidente de Castilla y León, José María Aznar, tuvo que promulgar una Ley de Sedes, texto que tampoco establece oficialmente a Valladolid como capital de la Región, ante las reticencias entonces del PP de Burgos y León. De hecho, la norma únicamente fija que las Cortes de Castilla y León, Presidencia de la Junta y las diferentes Consejerías tendrán su sede en la ciudad vallisoletana.

El español más puro. El portal de turismo del Ayuntamiento que preside Óscar Puente tampoco duda en asegurar que Valladolid tiene fama de ser el lugar donde se habla el español más puro del país. Una afirmación que tampoco cuenta con una base sólida, ya que tal sentencia no está avalada de forma fehaciente por ningún estudio científico. Sin embargo, para los estudiantes extranjeros sí puede representar un aspecto muy importante a la hora de valorar qué lugar de España eligen para sus estudios de castellano.

LOS DETALLES

Competir con Salamanca

León de la Riva ya se propuso rivalizar con Salamanca en la atracción de estudiantes de español. Sin embargo, y pese a los esfuerzos y prácticas a veces poco éticas, las diferencias se mantienen.

Afirmaciones más subjetivas

Además de presentarse como la capital de la Comunidad y el centro universitario, el Ayuntamiento de Valladolid también sostiene que la ciudad del Pisuerga es el centro industrial, tecnológico y cultural de Castilla y León. Sentencias en el que otras localidades de la Comunidad podrían tener algo que decir, sobre todo en cuanto a la cultura, una categoría difícil de cuantificar.

Para la Diputación, también es capital

La Diputación de Valladolid apoya al Ayuntamiento desde que estuvo al frente León de la Riva en la institución municipal en que Valladolid es la capital regional. Su actual presidente, Jesús Julio Carnero, mantiene en la página web de la Diputación esta afirmación.



Fernando Pablos, secretario provincial del PSOE, y Julio López, concejal de Cultura.

‘No ayuda a nadie’

El secretario provincial del PSOE, Fernando Pablos, afirma que el uso de datos que no son veraces “no ayuda a nadie, tampoco a Valladolid”. Fernando Pablos sostiene que no le gusta rivalizar entre ciudades, pero tampoco le agrada “que se emplee información que no es cierta”. En este sentido, recuerda que el Estatuto de Autonomía en ningún momento establece una capital de la Comunidad y que la Universidad de Salamanca es la institución académica más antigua en España que sigue en funcionamiento. “No obstante, hay que ser consciente que Salamanca tiene un prestigio en educación que está por encima de todo esto”, indica, además de señalar que cuándo vea al alcalde de Valladolid, se lo comentará personalmente.

‘Son datos virtuales’

El concejal de Cultura y Turismo de Salamanca, Julio López, tira de ironía para criticar la postura del Ayuntamiento de Valladolid. “Está muy bien que esos datos aparezcan en una página web, porque se trata de datos virtuales, no reales”, indica. Julio López recalca la tradición que tiene Salamanca en la enseñanza de español y que se traduce “en que la Universidad lleve decenas de años impartiendo cursos, no como la de Valladolid, o que haya muchas más academias acreditadas por el Instituto Cervantes”. Además, asegura que la competencia de Salamanca no es Valladolid, sino con otras ciudades como Barcelona, Madrid, Málaga o Granada.



Oscar Puente, en el centro, junto a la Infanta Elena y el consejero de Educación, Fernando Rey, en una visita a un colegio la pasada semana. | EFE

Descuidos y malicias

Las referencias a Valladolid como capital regional o como el lugar que mejor habla el castellano han sido constantes en publicaciones de las instituciones públicas

M.D. | SALAMANCA

LAS referencias inexactas o sin rigor del Ayuntamiento de Valladolid no son nuevas por parte de un organismo público. Además, bien con malicia o por descuido, en este tipo de errores han incurrido todo tipo de instituciones. Desde ministerios, a la Junta o las propias Cortes de Castilla y León, a lo que hay que sumar las diferentes entidades locales vallisoletanas.

El Ministerio de Industria y Turismo fue uno de ellos. En el estreno del portal studyinspain.info para atraer alumnos del extranjero a estudiar español o una carrera al país, presentaba a Valladolid como capital de Castilla y León y destacaba de ella que su fama históricamente por lo bien que se habla el castellano. Además, la información sobre Salamanca y la Universidad era muy escueta, ni siquiera hablaba de su tradición en la enseñanza del español. Tras ser notificados de los errores y la falta de información, el Ministerio corrigió la web e incluyó datos nuevos aportados por la Universidad de Salaman-

ca, en la que se hablaba, por ejemplo, de los 800 años de historia.

El portal de turismo de la Junta también ha incluido referencias erróneas sobre Valladolid. En un reportaje sobre el camino de Santiago —la ruta desde Madrid— se refería a la ciudad del Pisuerga como capital castellano-leonesa, fallo que también

estaba incorporado a dos folletos en pdf. Ese mismo año, la Fundación de la Lengua Española, organismo dependiente también de la Junta, aseguraba que su sede se encontraba en Valladolid, capital de la Comunidad. En ambos casos, y tras ver la noticia o ser avisados del error por LA GACETA, las dos instituciones corrigieron.

Otra fundación, en este caso la de Villalar, bajo tutela directa de las Cortes de Castilla y León, tuvo que enmendar un fallo que incorporaba su web y que también incluía la referencia a la capitalidad de Valladolid. El ente, que entonces presidía la actual consejera de Cultura y Turismo, María Josefa García Cirac, retiró la mención nada más ser alertada.

Los que no han rectificado, a la vista de que hoy mantienen en sus páginas web las referencias inexactas, son la Diputación y en especial el Ayuntamiento de Valladolid. El anterior alcalde, De la Riva, incluso defendió una ley de capitalidad que reconociera ese estatus a su ciudad y la compensara por los servicios. Además, el polémico político, durante sus 20 años de mandato al frente del Consistorio vallisoletano, no dudó en utilizar el falso reclamo de capital regional para intentar atraer alumnos de español. En las promociones incluso llegó a asegurar que Valladolid es el centro universitario y cultural de la Comunidad, argumentos que ahora su predecesor, Óscar Puente, sigue utilizando en el portal de turismo.

• MARTÍN DÍAZ •

Publicidad engañosa

CREÍAMOS que era agua pasada que el Ayuntamiento de Valladolid utilizara datos falsos o inexactos para “venderse” de cara a los turistas y, sobre todo, los alumnos de español. Sin embargo, hemos podido comprobar que, al menos en este apartado, la política iniciada por León de la Riva ha sido continuada, sin empacho alguno, por el socialista Óscar Puente. Desde un punto de vista publicitario, desde luego que es legítimo que una persona o entidad, en este caso el Ayuntamiento vallisoletano, ofrezca su mejor cara y atractivos para conseguir sus objetivos. Sin embargo, va contra la ética y algo más utilizar falsedades o medias verdades. La manida transparencia también se debe aplicar en este tipo de cuestiones, por lo que ni Valladolid es la capital de la Comunidad, ni tampoco es su centro universitario. Y de la forma de hablar, hay mucho de lo que hablar.